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十多年来，物业费就像“打不
死的小强”，很多社区物业费经常
“十年一价”，相形之下房价不断翻
番，工资逐年提升，这种境况值得深
思。单纯归囿于“包干制”收费的不

透明不够全面，同为服务行业，银行
收费、政府规费以及公共事业收费
都没有象“物业费”特别是一些城
市、一些社区当中的“住宅物业费”
那样具有切肤之痛。
如果要深入探究在物业低收费

问题上策略选择的本质，那么必须
承认这并不是一个简单的成本和价
格问题，而是要向社区中的失信和
欺骗说不！
首先，业主大会制度、业主委员

会制度，作为物权法律规定的一项
制度为何不被理解、不被遵守、不被
践行，这个问题作为业主要反思。业
主作为资产拥有者和社区当家人，

物业费的定价和形成应当被广泛地
被讨论、质疑乃至形成共识，公开透
明的价格形成机制要优先于“政府
定价”的形成机制。用政府指导价
对物业招投标和物业费定价的约
束，本质上是一种懒政思维，在业主
群体内必须被摒弃。
其次，要大力培育物业行业的

创新服务和第三方组织，建立诚信
体系，健全失信惩罚机制。在诚信方
面，有些公司和业主机构的做法是，
对那些信誉好，管理完善，有可靠机
制的单位列为诚信单位，在投标时
给以优惠，对那些不讲信誉，管理
差，偷工减料的单位列入黑名单，踢

出单位的招投标市场。建议政府设
立诚信单位、不诚信单位排名榜，各
个业主单位在招投标时予以参考，
是列入不讲信用单位付出相应的代
价，以示惩戒。
第三，物业行业自身的标准化

建设，责任心是物业管理之本，标准
化是物业管理之魂，没有标准化的
物业管理，不论如何努力，都是没有
灵魂的、缺乏生机的，所谓的诚信也
是因为没有基础而不得不陷入“前
世作孽，今生做物业”的自怨自艾。
就制度建设而言，必须参照好的公
共管理和社区治理经验，引入多元
共治、民主协商的思维与做法，不断
提升企业的认知水平与管理水平。
物业管理的定价形式必须进行

重估，在市场的需求面前，物业公司

有必要依据小区内实际的资源占用
及劳动占用情况建立一个模型，占
用公共空间的停车收费在小区内是
必须解决的事情。
另外，必须规范前期介入环节、

接管验收环节、入住、装修环节，环
环相扣，环环把关。这些费用成本让
后来的业主交付并不公平，开发商
应当承担在物业主体设施及配套未
完成时期的管理成本。这将有力地
促进开发商的规范自律。

最后，劳动要体现行业价值。
承认物业工作人员的价值创造、公
开透明的财务、严格高效的监管、
完整有序的人才培养体系等都不
可或缺。对于上述这些，则需要全
行业以及更多专业第三方机构共
同努力。

浅谈物业管理“质价相符”
【规矩方圆】

清规戒律， 家风国法，规

章制度无一不是约束人们如

何管事、如何做人的规矩。 《规

矩方圆》栏目将为您带来社会

仁人志士为如何做好物业管

理服务的相关事宜所提出的

建议，以及如何成为最美物业

人的一些金点子。
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【我想表扬你】

创立门口电梯楼
给居民带来生机
威宁小区业委会负责人与代建

方（慧加美）负责人日前在仙霞街
道会堂正式签订施工合同书。至此，
小区八台加装电梯启动成功，小区
居民称，这是威宁居民区惠民新生
活实事工程，也是为老龄化居民区
减负举措推进。威宁小区采取成熟
一楼加装一楼，让小区里售后公房
提升为时尚的居民楼，改善老公房
居民上下楼进出行困境，传递人居
环境人性化理念。创立家门口电梯
楼，正给这座居民楼带来勃勃生机，
步道楼成为加梯楼，威宁小区持续
创建加梯楼，为提高品质生活而努
力，使整个小区的面貌焕然一新。

（威宁小区 元民乐）

仙霞物业各项目居民为了表达

对于物业管理处工作人员以及保安保

洁人员的感谢， 纷纷将事件还原并特
地写来感谢信，现将感谢信刊登如下。

强素质 促发展 庆百年
仙霞物业慧生活联合党支部开展“迎建党百年”主题党日活动

为庆祝中国共产党成立 100
周年，进一步引导党员深入学习党
的历史，增强党性观念，提升党性修
养，激发干事创业的激情，近日，仙
霞物业慧生活联合党支部组织开展
“强素质 促发展 庆百年”党史知
识竞赛。新长宁集团党委书记、董事
长倪尧作为党史学习教育联络人莅
临指导，集团党群办主任、工会副主

席丁晨一同参加。
活动在雄壮严的国歌声中拉

开帷幕。根据赛前线上抽签结果，
联合支部全体党员被分为 6 队，
通过竞赛答题展现学习成效。递
交过入党申请书的员工、团员及
部分青年则作为观摩团全程参与
并积极互动。

活动中，公司领导为“强素质

促发展 庆百年”系列技能比武前
6名的选手颁奖，祝贺并鼓励获奖
员工持续发挥专业技术特长和示范
引领作用。
仙霞物业慧生活联合党支部书

记、仙霞物业董事长李明新与支委
委员、慧生活总经理袁娜分别为预
备党员黄张华、巢熠琼两位同志佩
戴党徽并送上政治生日贺卡。接着，

在支部书记的领誓下，会场全体党
员庄严肃立、面对党旗，铿锵有力地
重温入党誓词。
随后，集团党委书记、董事长倪

尧向上海市劳模、首届建交工匠、五
一劳动奖章获得者李崇华同志授予
“李崇华物业服务队”队旗。今后，
服务队将立足仙霞、面向长宁，继续
秉承“红色物业，服务为民”理念，

以实际行动践行 “我为群众办实
事”，让物业服务的劳模、工匠在新
时代下展现更大作为。
此次活动不仅激发了全体干部

职工学习热情、检验了学习成效，更
进一步增强全员砥砺初心使命、服
务房管民生、奋力开创新局的责任
感和使命感。

（仙霞物业慧生活联合党支部）

古宋管理处：用像章彰显百年党史
古宋小区里一枚枚像章，

向我们讲述历史，汲取奋进力
量，历史是最好的教科书，也

是最好的营养剂，更是一座永
不枯竭的宝库。学史明理、学
史增信、学史崇德、学史力行，

持之以恒发扬党的光荣传统
和优良作风。作为年轻的一代
人，一定要继续保持优良传

统，坚定理想信念，传承红色
基因！

（古宋管理处）

【服务业主】

天山五村管理处：保安岗位平稳交接
天山五村小区保安公司已于日

前顺利交接。在当天的交接仪式上，
管理处就移交工作进行全程指导和
布置，确保双方相关移交手续有序

进行，并要求新的保安公司能继续
把以往的好传统、好经验传承下去，
保持良好的工作状态，做到三个严
格：即严格执行上级布置的各项工

作任务；严格做好车辆规范管理、停
放有序，确保消防通道畅通无助；严
格做好防汛防台巡视工作，并建立
一支应急抢险队伍，确保小区和谐

与平安。进一步夯实天山五村红色物
业管理模式，不松懈、守规则、定制
度、抓考核，保证小区物业管理服务
工作有序推进。 （天山五村管理处）

大金更管理处：再添为民健康休闲设施
位于大金更小区内 68 号对门

原来是一块绿化地，由于位置比较
偏僻未能发挥正常的作用，浪费了

宝贵的资源。
今年4月份在街道领导的关怀

下，决定因地制宜改造成一座集休闲、

娱乐、健身功能于一体的“生境花
园”。经过几个月的施工，树木花草已
重新布局，健身步道也将铺设完毕，花

园初见雏形，一座娇小玲珑的小花园
不久将对居民开放，届时大金更小区又
多了一道亮丽的风景。（大金更管理处）

蓉城管理处：加强消防安全学习培训
为贯彻消防安全工作的重要

性，切实增强消防安全责任意识，
蓉城管理处于近日在班组中开展
安全学习培训。一是明确安全教育
培训目标，将安全教育贯穿于物业

管理的全过程中,加强全员参与的
积极性和安全教育的长期性，做到
“全员、全面、全过程”的安全教育，
减少“三违”作业行为，预防和减少
事故的发生。二是丰富安全教育培

训形式，充分利用安全宣传横幅、
安全宣传栏等载体，积极开展安全
知识讲座、班组安全学习会、119 消
防演习、触电急救方法演示等活
动。三是深化安全教育培训内容，

深入开展安全生产规章制度、工艺
规程、安全操作规程、事故案例分
析、事故现场紧急疏散和应急处理
等学习。

（蓉城管理处）

“我为群众办实事”
———筹措资金，解决微型小区维修难

慧加美参加既有

多层住宅加装电梯培训

微型小区体量小、户数少，维修
资金总是捉襟见肘。由虹仙居民区党
总支提出倡议、携手上海新长宁房地

产经营有限公司、上海新长宁集团仙
霞物业有限公司、古龙公寓业主委员
会共同组建党建单位，近日，四家共

建单位共聚一堂，共议“党建引领
红色物业 美丽家园”的工作目标，
详细说明了党建联建单位各自的责

任、内容和工作要求，旨在凝聚社区
各方力量，整合优势资源，为创建美
好宜居虹仙贡献各自的一份力量。经
友好协商，通过“党建联建共建共创
协议书”的形式落实“我为群众办实
事”的三项工程，并进一步明确：由房
地产经营公司筹资、仙霞物业承办、
虹仙社区党总支和古龙公寓业委会

督办，力争在规定时间内完成木栈
辅道、廊桥翻建、地下机动车停车库
沿口铁架整修等实事项目，真正体
现为民办实事、办好事，有效解决
微型小区资金短缺、维修难等实际
问题。目前，第一项实事工程已竣
工并投入使用，得到了业主居民的
一致好评！ （办公室）

为进一步规范既有多层住宅
加装电梯审批流程中的规划公示
环节相关操作，长宁区规划和自然
资源局于日前在长宁区既有多层
住宅加装电梯服务中心会议室召
开培训会议。慧加美作为加装电梯
代建方参加会议。

规划公示作为加装电梯中的
重要环节，体现了居民自治加梯工
作的规范化、透明化。慧加美在加
梯工作中也会一直恪守 “安全合
规、文明高效”原则，全心全意为人
民服务。 （慧加美）

虹仙管理处：加快推进路面施工 认真检查确保质量
虹仙小区的“精品小区”改造

工程于近日开始了沥青铺设阶段。
为减轻改造工程给居民生活起居与
人车出行所带来的不便，工程项目
部以“加快进度、分阶段限时完工”
为目标，小区物业工程人员、居委干
部与业委老师紧密配合施工单位，

多方面通力协作，在路面沥青铺设
之前，对路面地下的隐蔽工程进行
核对、检查。
物业管理处的陈凤茂和江乃东

两位师傅，连续半个多月，每天利用
中午休息与维修空闲的时间对即将
铺设沥青路段下面的各种阀门、路

灯、改造管井、废弃管井进行检查。
对已疑被埋进混凝土的阀门逐一叮
嘱施工队开挖寻找，甚至多次亲自
挥汗抡锹凿地挖土寻找阀门。每天
跟踪所发现问题的施工更改，直至
施工部分符合要求为止。
在物业工程人员检查跟踪的基

础上，近日，业委全体老师、居委主
管干部、物业主管干部、施工队现场
主管等 20 余人，冒着大雨，对路面
隐蔽工程进来了全面的核对检查，
并提报了整改意见书，确保沥青路
面的质量安全。

（虹仙管理处）


